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● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。昨日は
横田次期会長を講師にお招きし、
親睦委員会主催の勉強会「ベテ
ラン会員に聞こう」が行われ、私
も出席しました。横田さんは「近
年ロータリーは、増強に力を入
れているが、増強の増ばかりに
注意がいってるのではないか。
強、つまり質を上げるところ、そちらにももっと力を入れて
いってはどうか。人数ばかり増やしていると数年後には退
会防止委員会が行動しなければいけなくなる」といった問
題提起やお話があり、非常に勉強になりました。次年度は
楽しい例会になるのではないかと思いました。
　今シンガポールでアメリカのトランプ大統領と北朝鮮の
金正恩委員長の間で会談が行われています。最初、２人だ

けの会談のときは、椅子を横に並べて話し合っていますが、
普通、ああいう感じだと詰めた話にはならず、親睦の会談
のようになってしまいます。最初の１時間で大筋の方向性
を話し合い、その後は、首脳を交えてテーブルを挟んでの
会談ですが、テーブルが狭くて距離が近い感じでした。お
互いの距離感を近くしたいという意識があるのか、シンガ
ポール側の意図が入っていたのか、そんなことを考えなが
らテレビを見ていました。
　私がサラリーマン時代に受けたディベートの講習会で、
席をどういうふうにとるかとか、そんな話があったのを思い
出しながら、この会談がどんな感じになるか、第三者の勝
手な言い分で判断していました。いい方向に向かうことを
期待したいと思います。
　本日は会員卓話で、ＮＨＫ高知放送局局長、北澤さんで
す。よろしくお願いします。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン
中村ＲＣ　　　　大杉幸雄氏（次年度ガバナー補佐）
高知南ＲＣ　　　西原東香氏、森澤雅子氏
高知ロイヤルＲＣ　壬生邦昭氏

● お 客 様
　米 山 奨 学 生　　ラナワカゲ,チャミラ  デシャニさん
　長期交換学生　　レイチェル・リントンさん

◆ 高知南ＲＣ創立60周年記念事業の案内
　本年高知南ＲＣは創立60周年を迎えます。その記念事業として、総合保健協会の
協力を得て、７月22日朝９時半から16時半まで、中央公園北入口付近にてマンモグラ
フィ乳がん無料検診を行います。50名を予定しています。同時に高知県乳がん患者の
会（いぶき会）の方たちの協力も得て、乳がんに関する掲示物、パンフレットの配布、
模型を使った体験などを行います。
　乳がんは早期発見・早期治療をすると治る可能性の高い病気です。ぜひともこの機
会にたくさんの方に受診をしていただき、また関心を持っていただきたいと思います。
多くの方へのお声がけをよろしくお願いいたします。

● 帰 国 挨 拶
◎長期交換留学生　レイチェル・リントンさん
　日本にいた時間は、私の人生で１番楽しく、面白く、辛い、素晴らしいときでした。私の家から何千キ
ロメートルも離れているので、毎日新しい冒険でした。日本の生活や友達をつくることは留学生にとって
難しいと思います。しかし、土佐女子の皆さんは、私にとても優しく、親切にしてくれました。
　高知に住むことが大好きです。植物とお花がいっぱいの道が大好きです。みんなと教室でアイドル
やテレビの話をすることも大好きです。私はアメリカの家族に会えなくて寂しいけど、日本の友達やホス
トファミリーもまた私の家族になりました。他の留学生のように、これからいつも家族がアメリカと日本
にいます。
　日本語のお手伝い、本当にありがとうございました。だんだん上手になりました。なので、今は簡単な日本語は話せます。
アメリカの家族や友達の中に誰も日本語を話せる人はいません。日本語を忘れたくないので、スカイプやラインで友達や
ホストファミリーとたくさん話すつもりです。
　この１年間で、私は変わりました。日本の女子高生のようになりました。私はお土産ではない高知にあるものを持って帰り
たいです。ありがとうございます。

◆ 表 彰
　佐竹新市会員（米山記念奨学会第10回メジャードナー）
　高知ロータリークラブ（第30回米山功労クラブ）

● 入交章二会員が岡山西南ＲＣとバナーの交換をしてきました。

● 地球33番地実行委員会より報告書が届いています。

● 創立80周年への感謝状が来ています。

● 会 長 報 告
・来週臨時総会を行います。ＦＡＸで送った資料を持参してください。

● 幹 事 報 告
・定例理事会の議事録を会場前に貼りだしています。事務局でも閲覧可能です。
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という質問をしても、まだ情報が入っているはずがない。
これによって、何も被害がないんじゃないかと誤解を与え
たんじゃないか。早い段階でのインタビューは駄目なん
じゃないかと猛省しました。

・あといくつか反省点があり、大きかったのは津波の第一
波観測が30分後に入ってきますが、それが50センチとか
微弱という情報だったため、画面にオンエアしました。そ
れと、３時10分に大津波が来ますと言っているにもかか
わらず時報を載せていませんでした。

・釜石では、この直前にロボットカメラや電気カメラを整備
しており、無停電源装置を付けて、バッテリーも頑丈なも
のを置いて、映像が生で撮れました。

　当時、ＮＨＫのヘリコプターは仙台空港にありましたが、
運良く格納庫から外に出していました。民放さんで、格納庫
に入っていたヘリコプターが揺れで回転翼が倉庫にぶつか
って飛べなくなったところがありました。なおかつ、仙台空
港は津波に襲われますので、航空管制官がハンディ無線機
を持って、安全が確認された航空機は自分の判断で飛んで
よしという許可をくれました。それで飛んだＮＨＫは津波の
映像を伝えられたわけです。
　当時、私どももいろんな批判をいただきました。ただ、全
世界のほとんどの放送局はＮＨＫの映像を使って、津波の
発生を伝えています。しかし結果として、行方不明も含めて
２万人の方が亡くなった。私どもの情報の伝え方に、どこか
問題があったんじゃないか。猛省して、ＮＨＫ中を挙げてプ
ロジェクトをつくり、情報の伝え方の見直しを検討しました。
　津波が来てると文字でどこにも書いてない。これではお
客様には伝わらない。この段階では、平穏な現場の映像で
はなくて、何時に津波が来るのかということをきちっと伝え
る。津波の来てる地域ではテレビなんか見れっこありません。
何で見てたかというと、カーナビのワンセグ、ラジオです。避
難をしていただくことを最優先に、すぐに見れて、子どもでも
分かるように、外国人の方でひらがなだったら分かる方もい
ます。すぐ来る、逃げてといった表現、また、何メートルの津
波ではなく、巨大、高いという表現。そしてアナウンサーは、
「命を守るために一刻も早く逃げてください」と言ったように
ほぼ断定調に言います。とにかくお客様に見て、行動してい
ただけるように、情報名をでかくして避難を呼びかけるとい
うふうに切り替えています。
　沖合観測というのがあります。会場にブイが浮いていて、
ここで津波を観測します。もちろん高知沖にもあります。沖
合津波が20〜30センチ観測されると、沿岸に近づくほど
とんでもない高さになります。ですから、ＮＨＫがこの沖合
津波の画面を出したときは、とんでもないことが起きている、
相当の津波が来ると思ってください。
　そして今ＮＨＫは、「我が事としてもらう災害報道」を1番
の重点にしています。南海トラフで強い揺れが来たときには、
情報を待たずに直ちに避難を開始してください。リーダーの
皆さんは率先避難者になっていただきたい。これがお願い
です。

　東日本大震災とＮＨＫの災害報道

北澤  和彦 会員　

　今のＮＨＫは、1964年の東京五輪
の国際放送センターでした。その中で
ニュースセンターはどこにあるかは外部
には教えていません。本当に分かりに
くい場所で、ＮＨＫで１番セキュリティ
の厳しいところです。
　ＮＨＫでは、夜中の０時のニュース
が終わると毎晩必ず津波の送出訓練
をしています。東日本大震災当時、私はニュース７のナンバ
ー２でした。ニュース７チームは、朝９時からニュース７が終
わる夜８時まで、11時間の全てのニュースに責任を持ちます。
それが終わると、ウォッチ９チームが２時間持って、夜の10
時から、おはようにっぽんという朝のチームが深夜帯の責
任を負うことになります。その中で、ナンバー１は編集責任者
（編責）で何のニュースをどのタイミングでするかを決めま
す。ナンバー２は人の配置の責任者で、与えられた人間、中
継車、出先の中継先、どこをどう使って、編責の方針に合う
ように人を動かしていくかが仕事です。
　東日本大震災当時、私は編責の隣に座っていました。頭
の上にある画面には、気象庁からは震度１でも２でも全て
の地震のデータが送られてきます。音が鳴って情報が流れ
ますので、私はそこを見る癖がついていました。東日本のと
きも、見上げたらマグニチュード８くらいが出て、瞬間に部下
たちに向かって「でかい、ただちに配置につけ」と指令を出
したという、リアルな体験をしました。　

（東日本大震災の津波の映像）
・発災から時間が経って緊急地震速報が初めて、「震度５

強以上が予想される」と出ます。
・緊急地震速報は全く人の判断を介在せず、気象庁から情

報が来たら黙って出します。
・発災から２分以内に、国会中継を中断してＮＨＫは地震

に関する放送を始めました｡というのは、ＮＨＫは独自に
全国に地震計を持っていますので、確実に地震だと確認
して放送を始めました。

・アナウンサーは非常に落ち着いてコメントします。当時の
私どもは、アナウンサーはお客様にパニックを起こさせ
たらいけないから、極力努めて冷静に見たものをそのま
ま描写せよという教育でした。ただ、この呼びかけが後
に課題になりました。お客様に切迫度が伝わらなかった
んです。

・気象庁の公式情報が入ってきたのが３分半経ってから
です。

・今でもそうですけど、津波が出ると、サブチャンネルで英
語、中国語、韓国語、ポルトガル語、日本語で放送が流
れます。

・次に反省したのが、津波が全くこない平穏な画面で宮
城県庁の人にインタビューしています。被害がありますか

● 会員スピーチ
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◆ お 礼 状

◎阿部亮一氏
拝啓、梅雨の季節となり蒸し暑い日が続きますが、高知ロータリークラブ
の皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。
さて、先日は創立80周年記念誌並びにＤＶＤをお送り頂きありがとうござい
ました。
あれから早くも八ヶ月経ちますが、記念式典で懐かしい方々に再会でき大
感激でした。そう言えば80周年何をしようかと皆さんとお話ししたのもい
い思い出です。現在、私は四月に松山から高松に転勤し、先般高松ロータ
リークラブに入会しました。また皆様とお会いできますことを楽しみにして
おります。敬具

◎小澤幹雄氏
前略　梅雨の季節に入りましたが、高知ロータリークラブの皆様方におかれましては、お元気でお過しのことと存じます。
この度は、80周年記念誌をお送りいただき、誠にありがとうございました。在籍当時、お世話になった方々など、懐かしく
拝見させていただき、改めて「高知の応援団」として、心新たにしております。
益々のご隆盛を祈念しております。お礼まで。草々

◎橋井昭六氏
前略　創立80周年の記念誌、ＤＶＤ等、送っていただいてありがとうございました。
皆様のご努力に感謝します。
当日は家族の事情やらでやむなく欠席しましたが、皆さんのお力で堂々たるイベント、感激しました。諸先輩も喜ばれた
ことでしょう。
とりあえず一筆御礼。（会場盛況を想像しつつ）皆様によろしく。御礼一言。不一

◎伊地知氏
高村さん
80周年記念誌とＤＶＤ、拝領しました。
早速拝見しましたが、改めて高村さんがプレッシャーを感じながら相当のエネルギーを注力されていたことが拝察されま
した。
記念誌、ＤＶＤとも高知の最高の記念になります。
ＤＶＤで、高村さんの感動的なスピーチを再度拝聴し、重ねて記念誌で諸先輩方のコメントを拝見して、ロータリーの歴史
や先達の軌跡に思いを馳せ、一時的とはいえそのメンバーに名を連ねたことに感謝の念を禁じ得ません。
高知ＲＣのますますのご発展をお祈り申し上げますとともに、また臨席させていただく機会を待望しています。
本当にありがとうございました。
伊地知拝

◎美馬幹晃氏
拝啓　梅雨の候　会長様には益 ご々壮健にてご活躍のこととお慶び申し上げます。
この度は、80周年記念誌及びＤＶＤをご恵送賜わりありがとうございました。
どちらも素晴らしい内容の仕上がりで、流石は高知ＲＣと改めて感心した次第です。両媒体の中で登場してくる方々は、そ
の殆どが懐かしく、例会での会話が昨日のことのように思い出されました。
また、中には初めてお目にする方も居まして、貴クラブを離れて2年、月日の流れは本当に早いものだと思っております。
昭和12年に貴クラブが創設された訳ですが、奇しくもその2年前の昭和10年に土讃線が開通し、全国で最後となった県都
への鉄道の乗り入れが実現しました。そのようなこともあり鉄道マンとして特に感慨深いものがあります。
この後、貴クラブは90年、100年と歴史を刻まれることと存じます。私自身その歴史のほんの一コマであっても名を連ねる
ことができましたことを幸運と思い、誇りを持って残りの人生を歩んで参りたいと思います。
末尾となりましたが、貴クラブの益々のご発展と会長様はじめ会員の皆々様のご活躍とご多幸をお祈り申し上げます。敬具
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森澤　雅子
西原　東香
（南ＲＣ）

竹下　篤範

入交　章二

出来　輝喜

中村　裕司

紫藤　秀久
野々口秀樹
親睦委員会

森本　征彦

川崎　卓巳

森本　道義

今日は高知南ロータリークラブ創立60周年の記念事業についてご案内させていただきたく、お時間をいただき
ましてありがとうございました。７月22日、たくさんのご来場をお待ちしております。　

先週の例会で、米山功労者賞の栄誉にあずかりました。少しは社会貢献に協力できたかと実感しています。お
礼にニコニコします。
去る６月１日、岡山出張に際し、岡山西南ＲＣにメイキャップで出席。まずはじめに会長にご挨拶にあがり名刺
交換をしたところ、何とびっくり、会長の堀さんは、和建設常務取締役、岡山支店長さんでした。「中澤陽一社
長と同じ高知ＲＣからまいりました」とお伝えしたところ、親切にしていただいたことこの上なし。心から感謝感
謝です。
中村農園の百合フェスタ、素晴らしい百合が今年も迎えてくれました。命の洗濯をさせていただきました。中村
さんに感謝。
弊社の「６月のゆりの展示会」盛況で無事終了いたしました。多くのロータリアンにもご来場いただきましてあり
がとうございました。また、出来さん自ら先頭に立って素敵な会場を作っていただきました。「花輝」様に心より
お礼申し上げます。
先週は誕生日をお祝いいただきありがとうございました。53歳になりました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。
佐竹・宮地ほか委員一同　　親睦委員会、ベテラン会員による勉強会、昨日は次年度横田会長、中島幹事を講
師にて開催。予定していた全４回を終了しました。講師としてお忙しい中を参加していただいた皆さま、ありがと
うございました。
先日の33回、絶好調でした。天敵のＳさん欠席。握りもなく安光さん、関雅文さん、吉村さん、良きパートナー
に恵まれ優勝させていただきました。OUT４オーバー、INは雨のため13番までのスコアで変則スコアで優勝で
すが、嬉しくてニコニコします。追伸、正蓮寺のボードに出ていました。正蓮寺５月例会でＳさん、84で回り、
ブッチギリの優勝を報告いたします。
今朝、温帯低気圧になった台風５号を追い越してマニラから帰国しました。1,700万人のマニラは大雨が降ると
たちまち浸水します。裸で流れてくるゴミにつかまって子どもたちが道ばたで泳ぐ光景は、まるで昭和40年代の
高知のようでした。そのマニラでは、ポリ袋の使用が禁止されています。その理由は、食事時間を外して紹介さ
せていただきます（笑）
この度、弊社にて中央公園西側に西日本最大クラスのＬＥＤ屋外ビジョンを設置させていただきました。先日
記事として取り上げていただきました高知新聞様ありがとうございます。首都圏はもちろん、全国の街の中心
に屋外大型サイネージが次々に導入されていますが、未だ高知にはない中、他県業者による設置導入ではなく、
地元企業として先陣をきることにこだわりました。企業広告の発信媒体としてはもちろんですが、柔軟で使い勝
手のよい高知の市民ビジョンとして、街の活性化にも寄与すべく運営をしてまいる所存ですので、今後ともご指
導、ご協力のほどよろしくお願いいたします。またＬＥＤ屋外ビジョンの設置にご興味ございます方いらっしゃい
ましたら、しっかりご対応させていただきますので、お申し付けくだされば幸いです。

ニコニコ箱
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Kochi Rotary Club

● 累 計 額 ［ 6月12日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,307,500 円 414,522 円
さんさん

ポリオ 募 金 359,600 円

6 26

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　　　6月21日　夜間例会（城）	 高知西RC 　　　6月22日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　6月25日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　　　6月26日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　6月26日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　　6月27日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　　6月28日　年度末夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　6月28日　ロータリー休日（城）
	 高知中央RC 　　　7月　5日　ロータリー休日（城）	 高知ロイヤルRC 　　　7月10日　夜間例会（旭）
	 高知西RC 　　　7月13日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　7月17日　ロータリー休日（旭）
	 高知北RC 　　　7月23日　夜間例会（三）	 高知中央RC 　　　7月26日　夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　　7月31日　ロータリー休日（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

あじさい夜間例会　18：30〜　三翠園ホテル

総数

　5月19日

（-6）91 61 18 6 78.82　6月12日

（-3）93 59 10 21 88.89

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◆7月3日のプログラム
　会長方針・各委員会計画発表

◎ レイチェルさん、感謝と涙のお別れ会
　6月14日午後6:30、ホテル日航高知旭ロイヤルに於いて、2017-2018年度長期交換学生レイチェル・リントンさんの
フェアウェルパーティーが開催されました。最初にレイチェルさんのしっかりとした日本語による報告があり、一年間
の成果の凝縮を見る思いがしました。"帰りたいけど、帰りたくない"感謝と涙のお別れ会となりました。
　24日に帰国、８月からサンフランシスコ州立大学への
入学が決まっています。
　森 恒一郎会員（ホストファミリー）をはじめ、ご支援いた
だいたみなさまに、心から感謝申し上げます。　　（筒井）


